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1 月 15 日上午，甘肃省第十
四届人民代表大会第一次会议在
兰州隆重开幕。

8时许，492名来自各行各业
的人大代表阔步迈进会场，共商
发展大计，共谱奋进新篇。

今年是全面贯彻落实党的二
十大精神的开局之年，也是新一
届省人大代表履职的第一年。未
来怎么做、怎么干？人民期待，各
方瞩目。

“深感光荣，也觉得肩上的担
子沉甸甸的！”张银娟代表告诉记
者，“作为一名基层代表，我是带
着群众的期盼来参会的，我将积
极履职尽责，发挥好人大代表作
用，为百姓解难事、办实事。”

张玮代表与同行代表交流着
义务教育、教育资源优质均衡发
展等话题。参会前，她走访调研，
做了很多准备工作。她表示，“我
将围绕建立管理和保障机制，促
进师资力量均衡配置；加大资金
整合力度，增加义务教育均衡发
展经费投入等方面建言献策。”

“实现乡村清洁生活是我的
关注重点，我将聚焦乡村振兴与

‘双碳’目标有效结合提出建议，
希望通过清洁能源产品，点亮百
姓幸福生活。”李强代表说。

9时许，胡昌升宣布：甘肃省
第十四届人民代表大会第一次会
议开幕！全场起立，雄壮的国歌
声响彻会场。省长任振鹤代表省
政府向大会作政府工作报告。

五年工作难中求成，五年发

展振奋人心。当报告中提到“决
战决胜脱贫攻坚，历史性解决绝
对贫困问题，与全国一道全面建
成小康社会”时，全场响起热烈的
掌声；

民之所望，施政所向。当报告
提出要“继续集中财力，办好10件
民生实事”时，掌声响彻会场……

一项项成绩见证了我省迎难

而上、砥砺奋进的发展历程；一项
项举措勾画了充满希望、振奋人
心的发展蓝图。

白素芳代表凝神倾听，不时
认真记录，并在报告上圈出了她
关注的“关键词”——“实施学前
教育普惠性资源扩容提质工程”

“推进县域普通高中标准化建设”
“深入实施‘陇原名师’工程，培养

一流教师队伍和人才队伍”……
每一处，都让身为教育工作者的
她倍感振奋。

11时许，开幕大会在热烈的
掌声中落下帷幕，整场报告，台下
响起30余次热烈掌声。这掌声，
是肯定、是共识，是凝心聚力谋发
展的信心和决心。报告中的一系
列新思路、新部署，让代表们备受

鼓舞、倍增干劲。
刘玉红代表说：“政府工作报

告总结成绩具体翔实，分析问题
深刻到位，部署工作思路清晰、措
施有力。新征程上，我将继续坚
持‘打造一个品牌、带动一个产
业、造福一方百姓’的企业使命，
持续助力乡村振兴；继续发展壮
大自身，打造国际一流的油橄榄
全产业链企业，既为一域争光，又
为全局添彩。”

“报告中提出‘聚力乡村全面
振兴，促进城乡融合发展’，为我
们推进乡村振兴提供了遵循。”李
婧代表表示，将践行人大代表职
责，在基层岗位上踏实工作，带领
全镇干部群众坚持做好“城乡融
合”大文章，让农民群众享受到更
多发展红利，在全面推进乡村振
兴的舞台上贡献力量。

“政府工作报告提出要‘聚力
美丽甘肃建设，加快绿色转型步
伐’。作为本土民营企业，我希望
有更多具有乡土情怀的企业家一
起努力，为美丽甘肃建设添砖加
瓦，让家乡未来更可期。”党菊珍
代表说。

过往可鉴、当下可为、未来可
期。代表们纷纷表示，将以高度
的政治责任感和饱满的精神状
态，认真履行人民赋予的职责，不
负使命、不负重托，为全面建设社
会主义现代化幸福美好新甘肃贡
献智慧和力量。

新甘肃·甘肃日报
记者 石丹丹 张富贵 金鑫

迈步新征程 书写新荣光
——省十四届人大一次会议开幕侧记

本报讯（新甘肃·甘肃日报记者
杜雪琴 苏家英）1月15日下午，出
席省十四届人大一次会议的代
表开始审议政府工作报告。

王赋、石谋军、朱天舒、程晓
波、孙雪涛、刘长根、张永霞、张
伟等分别在各代表团参加审议。

代表们一致认为，政府工
作报告以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，深入
贯彻党的十九大和二十大精
神，回顾过去五年成绩实事求
是，展望未来五年发展路径清
晰，分析问题深入透彻，制定目
标科学合理，部署工作务实可
行，是一个主题鲜明、重点突
出、“干货”满满、凝心聚力的好

报告，完全赞成。
王旭代表说，报告高举旗

帜、紧跟核心，体现了旗帜鲜明
讲政治的高度自觉。思路清、目
标明、措施实，展现了昂扬奋进
的新态势。报告把人民群众的

“幸福清单”作为政府的责任清
单，字里行间饱含“民之所望，施
政所向”的深厚情怀，彰显了不
负人民重托的责任担当，我完全
赞同这个报告。孙忠平代表说，
报告精准把握时与势、直面艰与
险、统筹稳与进，成绩单振奋人
心，发展目标催人奋进，是一个
紧扣中央精神、服务国家战略、
符合甘肃实际、把握发展脉搏、
体现群众愿望的好报告，具有很

强的政治性、思想性、指导性和
感召力。我们将紧紧围绕报告
中明确的思路、目标、任务，以

“时时放心不下”的责任感，以
“件件落实到位”的执行力，全力
推动报告确定的各项目标任务
在甘谷落地落实。牛益民代表
说，报告站位高、立意新，内涵丰
富，充满干事创业的热情，具有
攻坚克难的决心和担当实干的
精神。会后我们将把报告确定
的重点工作任务逐步细化，确保
目标任务落地见效。

代表们紧紧围绕政府工作
报告畅所欲言、坦陈己见，还分
别从乡村振兴、环境保护、高质
量发展等方面提出了建议。

省人大代表审议政府工作报告

本报讯（新甘肃·甘肃日报记者
马颖 周凤安）1月15日下午，出席
政协甘肃省十三届一次会议的省
政协委员分组讨论政府工作报告
和计划报告、财政预算报告。

政协甘肃省十三届一次会议
主席团常务主席何伟、马文云、王
锐、郭承录、贠建民、霍卫平、刘仲

奎，十二届甘肃省政协党组成员
袁占亭分别参加讨论。

委员们在讨论时认为，政府工
作报告政治站位高、大局观念强、
为民情怀浓、目标任务明、工作举
措实，将围绕政府工作报告提出的
发展目标，充分履行委员职责，建
睿智之言，献务实之策。

陆军委员说，政府工作报告的
成绩总结强“底气”、目标定位扬

“士气”、工作部署接“地气”、民生
聚焦增“暖气”，具有很强的全局
性、前瞻性、指导性和可操作性，是
一个深入人心、催人奋进、增添力量
的报告，是一个集中民智、凝聚民
心、惠及民生的报告。包俊宗委员

说，政府工作报告中关于教育、科
技、人才等方面内容与科协工作息
息相关，省科协将助力全省柔性引
进人才，助力企业技术创新，着力提
升全省公民科学素质，助力青年人
才培养，大力弘扬科学家精神，落实
好政府工作报告提出的要求。何效
祖委员建议全力推进陇原文艺高峰

攀登工程，推动文化产业和旅游产
业发展，建设文化强省，为甘肃经
济社会高质量发展贡献文化力
量。李国智委员表示，将围绕做
大、做活、做优、做强、做精羊产业，
着力扩规模、优种群、补短板、创品
牌、育农户，打造羊产业全产业链，
为强县域行动提供有力支撑。

省政协委员分组讨论政府工作报告等

1月15日，出席省十四届人大一次会议的白银代表团审议政府工
作报告。 新甘肃·甘肃日报记者 孟捷 摄

1月15日，出席甘肃省第十四届人民代表大会第一次会议的代表步入会场。
新甘肃·甘肃日报记者 盛学卿 摄


